



## **Propuesta de desarrollo del Sistema "Repertorio Federado de Recursos de Información del CONICET"**

El Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas es el principal organismo dedicado a la promoción de la ciencia y la tecnología en la Argentina.

Desde el año 2010 un grupo de bibliotecarios del complejo Saavedra 15 del CONICET, comenzó a reunirse para organizar los encuentros de Bibliotecarios y las Jornadas de "Bibliotecas a Puertas Abiertas", con el objetivo de intercambiar experiencias y compartir saberes.

Después de dichas reuniones e intercambios sobre la realidad de bibliotecas especializadas, contenidas en institutos del CONICET, se detectaron algunas falencias relacionadas con la comunicación y cooperación inter-bibliotecaria, se obtuvo información acerca de las condiciones y medio ambiente de trabajo, baja visibilidad de las bibliotecas en las páginas web de los institutos, así como la falta de actualización de los catálogos colectivos.

Entonces, en el 2013, se inició por parte del "Grupo de Relevamiento de Datos de Bibliotecas del CONICET" un estudio de las distintas bibliotecas que relevaba información sobre: colecciones, recursos de información, servicios, visibilidad y el personal de cada una de ellas. En la primera parte del estudio se avanzó sobre la identificación de las bibliotecas y su visibilidad y se creó un directorio de bibliotecarios de CONICET.

El próximo paso es la creación y desarrollo de REFERI- Repertorio Federado de Recursos de Información- con el propósito de desarrollar una plataforma de base de autoconocimiento colaborativa y descentralizada, que muestre las capacidades de los recursos humanos y particularidades de cada biblioteca y/o centros y unidades de información de CONICET; de actualización periódica.

Los integrantes del Grupo de Trabajo REFERI-CONICET, son de diferentes provincias y de las distintas áreas del conocimiento: Gabriela Diessler, Paula Naveira, Mela Bosch, Laura Elena del Busto, Mónica Pérez, Tatiana Carsen, Natalia Piccoto, Flavia Filippelli, Ricardo Pereyra, Pablo Rusca, Tomás Solari y Diego Ferreira.

### **Propuesta de desarrollo del Sistema:**

#### **Repertorio Federado de Recursos de Información del CONICET (ReFeRI-CONICET)**

Mela Bosch - Tomás Solari- CAICYT

##### **a. Las características del ReFeRI-CONICET**

Como resultado de los intercambios en el marco de las Jornadas CAICYT y en especial durante el Encuentro Nacional de Bibliotecarios CONICET proponemos el siguiente desarrollo que podrá tener su asiento informático en CAICYT pero que no podrá ser posible sin una construcción colaborativa.

El nombre del sistema que podrá implementarse en forma de base de datos con un apoyo de servicios web explicita un Repertorio, lo que indica que se irá alimentando e incrementando.

El concepto de Federado alude a la modalidad de participación en forma colaborativa y distribuida sin una centralización.

En cuanto a la propuesta de repertoriar federadamente los recursos de información, proponemos el concepto amplio de recurso que comprende desde las colecciones, los recursos informativos, a las organizaciones, sus recursos humanos y servicios. (Moscoso, P. Reflexiones en torno al concepto Recurso de información. Rev. Información y documentación, Madrid: Universidad Complutense, v.8, n1, p.327 y ss. 1998).

La propuesta de trabajar centrados en el concepto de Recursos de Información es porque además aspiramos a visibilizar que en los diferentes momentos de los proyectos de investigación el componente Recurso de Información debe estar presente. Este desarrollo brindara un marco de referencia para identificar en el seno de las unidades ejecutoras de CONICET cuáles son aquellas que tienen las prácticas virtuosas de apoyar y desarrollar los recursos de información y con qué características.

En resumen proponemos desarrollar una plataforma de base de autoconocimiento de nuestras capacidades y de las características propias del ámbito de las bibliotecas, centros y unidades de información de CONICET.

#### b. Modalidad operativa

##### b.1. Recopilación y desarrollo:

b.1.1. La recopilación de la información: se tomará como base la información recopilada por el grupo de trabajo que realizó la presentación durante el Encuentro 2013. Se complementará con la información de la Guía UICYT

Grupo de Trabajo REFERI-CONICET

Contacto: [biblioteca@caicyt.gov.ar](mailto:biblioteca@caicyt.gov.ar) Web: [www.caicyt.gov.ar](http://www.caicyt.gov.ar)